
平成29年度　第1回　ほたる多職種研修会
平成30年2月23日（金）　18:30～20：00

テーマ「パーキンソン病を理解しよう」～実践で役立つ知識・情報～

参加者：121名　　アンケート協力者：106名　　　回収率：87.6％

所属

病院・医院 10

薬局 1

居宅介護支援事業所 31

地域包括支援センター 12

訪問看護事業所 10

介護老人保健施設 1

介護老人福祉施設 9

訪問介護事業所 0

通所介護事業所 15

介護保健施設 6

歯科医院 5

その他 4

無回答 2

合計 106

職種  (複数回答)

医師 1

歯科医師 2

薬剤師 1

看護師 18

助産師 0

保健師 4

理学療法士 5

作業療法士 5

言語聴覚士 1

介護支援専門員 37

社会福祉士 5

介護福祉士 14

介護士 3

歯科衛生士 4

事務 1

その他 5

合計 106

年代

20代 6

30代 25

40代 41

50代 24

60代 10

合計 106

ほたる多職種研修会への参加回数

はじめて 35

2回目 13

3回以上 58

合計 106

Ⅰ．研修会の内容は理解できましたか。

できた 42

だいたいできた 64

あまりできなかった 0

できなかった 0

合計 106
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　　その理由

・ 分かりやすいお話でした。×４

・ 丸谷先生の講演はとても分かりやすかった。

・ 丸谷先生のお話がとても分かりやすかったです。

・ 丸谷先生の資料、話がとても分かりやすかった。

・ パーキンソン病の進行状況や、ドーパミンとの関係がとても良くわかった。

・ パーキンソン病の基本的な知識を学ぶ事ができました。

・ レビーの方とパーキンソン病の方の相違についての説明が理解できて良かった。

・ 丁寧でわかりやすいお話でした。

・ 講師の話がわかりやすかった。

・ 両先生とも話がうまく、わかりやすかった。

・ 担当の利用者さんにパーキンソン病の方がいるので一緒に理解していけるかなと感じた。

・ 丸谷先生の話はとてもわかりやすかった。今野先生、具体的な補足説明あり理解できた。

・ 先生の話はわかりやすかった。理学療法士の先生の話は専門用語が多くてわかりにくかった。

・ リハ職の現場で実際にPDの方を見る機会があったので、思い出しながら聴講することで理解しやすかった。

・ パーキンソンの方のリハビリの必要性と対応等に対し再認識できた。

・ 後半は難しい言葉が多かった。

・ スライド内に図が多く、イメージしやすかった。

・ 基本となるものだったので良かった。

・ 専門用語が多くて理解できない所がある。

・ 専門用語でわからないものがあったが、だいたい理解できた。

・ 専門用語は難しい。

・ 継続することの大切さと、外部の関わりについて学び、今後の介護に活かしていきたい。

・ 資料が分かりやすかった。

・ 進行が早い

Ⅱ．研修会で学んだことは実践の中で役立ちますか。

役立つ 80

だいたい役立つ 26

あまり役立たない 0

役立たない 0

合計 106

Ⅲ．研修会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか。

高い 59

やや高い 43

やや低い 1

低い 0

回答なし 3

合計 106

　　その理由

・ 丸谷先生の疾患のお話はとてもわかりやすかった。

・ 理解しやすいように講義してくださっているのが分かり、とても満足した。

・ 薬の効果、使い方など先生の話はとてもわかりやすかった。

・ 医師からの説明がとてもわかりやすく、ポイントを含め、とても役立つ研修でした。ありがとうございました。

・ 症状が疑われた人の薬の確認やその方への支援の仕方、病気の理解など、大いに自分の仕事に活かせる。

・ なかなか臨床内で勉強する機会が少なかったため参考になりました。

・ レビー小体型認知症の患者さん、パーキンソンの高齢者も多いので、知識を深められて良かった。

・ 実際に業務で対応している利用者が多くいるので、それぞれに合った対応をすぐに実践できることが多く勉強になった。

・ 他職種からの目線での治療・目標が分かる。

・ パーキンソン病について今まで研修で学ぶ機会がなく、とても勉強になったから。

・ サブタイトル通り、実践で役立つ知識・情報だった。

・ 最後までいれなかった。

・ 幅広くとらえ、かつ適度に深みがあった。

・ すぐに実践できる内容だったので、勉強になった。×２

・ パーキンソン病への理解が深まった。×２

・ 知らなかった事が理解できた。

・ 具体的に実践していることを講演されていたので。

・ 薬理以外の角度からパーキンソン病の話を聞くことがないので新鮮だった。

・ パーキンソン症状の歩行障害について本人への伝え方が分かりやすかった。

・ パーキンソン患者さんに接する時に参考にしたい。

・ 病状やリハビリの行い方をより詳しく聞くことができたので。

・ 日常生活の介助に役立てられる内容だった。×２
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・ リハビリのアプローチの仕方が詳しく聞けて良かった。対応の仕方、声掛けの仕方が分かった。

・ 臨床にすぐに役立てることができるから。

・

・

・ 現場でパーキンソン病の人にうまく運動の効果を伝えられなくていたので。

・ 今野先生の講義内容は専門職として分かりやすいと思いました。専門用語は少しわかりにくかった。

・ 進行が早い。専門用語が出てくると分からない。

・ 専門用語が多い。

・ 実践に活かせる知識が少なく感じた。

Ⅳ．今後取り上げてほしいテーマについて。（複数回答可）

疾患 22

難病 24

精神疾患 36

意見交換会 2

その他 7

　　各項目の内容として

◆疾患 ◆難病 ◆精神疾患 ◆意見交換会（回答者の所属）

・糖尿病×５ ・ALS×７ ・うつ病×７ ・障がい者支援の担当者　（居宅介護支援事業所）

・心疾患×３ ・脊髄小脳変性症×5 ・看護師　（医薬品卸業）

・脳梗塞・脳卒中×３ ・多系統萎縮症×３ ・認知症×６

・がん×２ ・大脳皮質基底核変形症

・眼疾患 ・間質性肺炎 ・人格障害×２

・神経系 ・老人性うつ×２

・嚥下障害

・リウマチ ・高次脳機能障害×２

・関節

・COPD ・膠原病

・ADHD

◆その他

・栄養療法（栄養士さんの目線で）を教えていただきたい。

・治療法が変わってきていることもあるので、パーキンソン病の最新情報として、毎年あっても良いと思う。

・徘徊を地域・施設・家庭で対応するシステム作りをどうしたら良いか。

・アンガーマネジメント

・施設内暴力の対応、職員のメンタルケアについて

・看取りと医療連携について。

・家族支援と地域の支援について。

Ⅴ．その他、研修内容に関する意見や感想

・ 具体的なアプローチを交えて、大変勉強になりました。

・

・ とても勉強になりました。何より、ケアマネジメントに対するアドバイスがあり、満足できた。

・ マネジメントや観察ポイント等を分かりやすく説明していただきました。

・ 実際に利用者の方と、ユニット分割をしてみようと思った。（椅子へのアプローチ）

・ パーキンソン病リハビリについて、とてもわかりやすくて、役立てていきたいと思った。

・ 用紙が黒くてメモできず困りましたが、研修会については大変ありがとうございました。

・ 今回、自分の関わっている患者さんにも、リハビリを受けてもらいたいと思いった。

・

・ 身近に多い疾患の講演だったので、集中して受講できた。ありがとうございました。

・ 医療従事者（NS,リハスタッフ）、介護関係と分けて勉強会をやってもいいと思った。

・ 毎回、専門の先生からの講演を聞く事ができて勉強させて頂いています。

・ 全体的に内容がまとまっていて理解しやすかった。ありがとうございました。

・ 家族のこと、職場でも役立つ内容でした。ありがとうございました。

・ 研修の企画、準備等お疲れ様でした。ありがとうございました。

・ パワポのスライド、黒くてメモしにくかったのが残念だった。

・ 開催時間の1時間半がとても負担ならなくて良かった。

・ とても勉強になりました。貴重な時間をありがとうございました。

・ 大変勉強になりました。ありがとうございました。×２

パーキンソン病の方がいて歩行に不安はありましたが、どこにアプローチしてとか、大きく動作でなどと、学ぶことが多かった。
ありがとうございました。

動画があるととても分かりやすくなると思った。難しい分野でしたが、お二人の内容はとても良くわかりやすく、楽しく聞いて学べた。

歯科患者さんにもパーキンソン病なのか、薬剤性なのかわからない人がいるので、お薬手帳をチェックしたり両側なのか、片側なのかよく診
たいと思った。

リハビリについて難しい所もあったが、ポイントを知ることができた事は満足している。具体例があって良かった。（指導）アプローチの仕方を
学んだ。

・パーソナリティ障害×２

・統合失調症×７

・大人の発達障害×２

・若年性認知症
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